

faites, bien divisées, d'une élégante simplicité, marchent avec aisance. Le plaisir de le lire fait accepter la surabondance des choses qu'il nous dit. Au surplus on doit se rappeler que son livre n'est pas un manuel à mettre entre les mains de ceux qui débutent, mais un cours étendu qui fournira aux maîtres tout ce qu'ils chercheraient avec peine dans beaucoup de volumes pour développer leurs leçons, et aux élèves déjà formés une lecture agréable qui leur rappellera et leur fera mieux comprendre les enseignements qu'ils ont reçus.

TRAITÉ ÉLÉMENTAIRE D'HYGIÈNE PRIVÉE, par le Dr *J.-I. Desrosiers*. — In-8 de 186 pages. — Montréal, W.-F. Daniel, 1889.

Ce manuel, rédigé d'une manière très claire, résume en douze leçons tout ce qu'il importe le plus de savoir en fait d'hygiène. Il est suivi d'un glossaire de mots techniques très commode pour ceux qui ne sont pas familiers avec les termes de la médecine.

DES EMPÊCHEMENTS DIRIMANTS DE MARIAGE. — Thèse de Doctorat en Droit soutenue à l'Université Laval par *Eusèbe Belleau, Ec.*, LL. D.

Cette thèse remarquable, défendue avec beaucoup de verve et de talent par M. Eusèbe Belleau, n'a pas produit sur ceux qui ont pris part à la discussion ainsi que sur ceux qui ont assisté à la soutenance les mêmes convictions définitives.

Pas assez compétent pour nous prononcer au point de vue légal, nous croyons qu'au point de vue historique, certaines conclusions de l'auteur sont très discutables. Mais le talent du jeune et brillant avocat, le mérite intrinsèque de son travail, ont valu à M. Eusèbe Belleau, malgré les divergences d'opinions de ses examinateurs, leur vote unanime pour le haut grade qu'il ambitionnait.

La question de l'interprétation du traité de 1763 cédant définitivement le Canada à l'Angleterre, n'est pas encore parfaitement hors de discussion. Il nous semble, pour notre part, que le sentiment jusqu'à présent y a eu beaucoup plus de part que la froide raison, et nous croyons qu'on ne saurait assez se mettre en garde contre des conclusions trop absolues qui pourraient en définitive nous faire plus de mal que de bien.

FAUTES A CORRIGER, UNE CHAQUE JOUR, par *Alphonse Lusignan*. — In-18 de 180 pages. — Québec, C. Darveau, 1890.

Evidemment l'on n'a qu'à gagner à posséder, étudier et mettre en pratique cet excellent opuscule. Il s'agit du langage.